

„Mach mit“- Bundesprojekt

Peter Linnenkohl
Am Markt 7 / 23909 Ratzeburg
Tel.: 04541/862324 mobil: 0176/10439265
email: Linnenkohl-Machmit@gmx.de

„Mach mit!“ – Interkulturalität als Vielfalt erleben – Ein Projekt für junge Menschen im Alter von 12 -27Jahren

„Mach mit“ ist ein Bundesprojekt für junge Menschen im Alter von 12 -27Jahren des Diakonischen Werkes Herzogtum Lauenburg und wird finanziert durch das Bundesamt für Migration und Flüchtlinge und kirchliche Eigenmittel. Das Handlungsfeld ist die Kriminal- und Gewaltprävention in Ratzeburg.

Folgende Arbeitsfelder umfasst „Mach mit“:

- Durch Aufsuchende Arbeit an den bestehenden kommunikativen Treffpunkten werden die Jugendlichen kontaktiert, Beziehungen aufgebaut, auf die bestehenden Angebote aufmerksam gemacht und motiviert daran teilzunehmen.
- Mittels Workshops, Aufklärungs- und Informationsveranstaltungen, Gruppenangebote und Events werden Begegnungen zwischen Einheimischen und Jugendlichen mit Migrationshintergrund geschaffen und positiv auf interkulturelle Themen aufmerksam gemacht.

Die einzelnen Angebote sind interkulturell ausgerichtet und fördern die Stärken und Fähigkeiten der Jugendlichen. Durch die Einbeziehung in die aktive Planung fühlen sich die Jugendlichen und jungen Menschen ernst genommen und sind bereit, für sich und andere Verantwortung zu übernehmen und sich ehrenamtlich zu engagieren. Mit dem Schwerpunkt, frühzeitig interkulturelle Kompetenzen zu stärken und eine integrative Peerkultur zu fördern, ergänzt „Mach mit“ die hiesigen Beratungsangebote und Einrichtungen der Jugendarbeit.

Das Projekt richtet sich an folgende Zielgruppen:

Primäre Zielgruppe:

- Junge Menschen im Alter von 12-27 Jahren, die aufgrund ihres familiären, sozialen Umfeldes oder ihrer Herkunft oder ethnischen Zugehörigkeit benachteiligt gefährdet sind.
- Junge Menschen im Alter von 12-27 Jahren, die zu gewaltbereiten und extremistischen Gedankengut und zu straffälligen Verhalten tendieren oder diesbezüglich gefährdet sind.

Sekundäre Zielgruppe:

- Jugendliche und junge Menschen mit und ohne Migrationshintergrund aus der „peer group“ der primären Zielgruppe
- Erziehungsberechtigte, Lehrer, Gruppenleiter und Mitarbeiter im Jugendbereich

Gefördert durch:



„Mach mit“- Bundesprojekt

Beschreibung des bisherigen Projektverlaufes

Das Bundesprojekt „Mach mit“ – ein Projekt für junge Menschen – hatte seinen Start 01.11.2011. In dieser Anfangsphase galt es, das Projekt bei den Jugendlichen und allen Partnern des Sozialraumes in Ratzeburg vorzustellen. Im Vordergrund stand, nicht nur bei den Adressaten der Zielgruppen bekannt zu werden, sondern den Startpunkt der Beziehungsarbeit mit den jungen Menschen zu setzen.

So ist von folgenden Aktionen, Gruppen und Projekten seit Beginn des Projektes zu berichten:

Gruppen:

- Jungengruppe
- New art: Jugendliche stellen ihren Lebensraum Ratzeburg (Realität, Ängste und Wünsche), mit Tanz, taping, Hipp hopp und beat-boxing dar
- Sportgruppen: „Tu was“ und „Sport gegen Gewalt“

Projekte:

- Schulprojekt zum Thema „Cyber mobbing“ an der Gemeinschaftsschule
- Schulprojekt zum Thema „Umgang mit Gewalt“ an der Gemeinschaftsschule

Aufsuchende Arbeit:

- Pestalozzischule, Gemeinschaftsschule
- Gleis 21 und Wurzelhaus
- „Straße“

Gremien:

- Kriminalpräventiver Rat
- Regelmäßige Koordinierungstreffen und Zusammenarbeit mit den Einrichtungen der Jugendarbeit (AKIJU, Koordinierungsrunde Gleis21,...)
- Zusammenarbeit mit der Ermittlungsgruppe Jugend der Polizei
- Zusammenarbeit mit dem ASD und der Jugendgerichtshilfe